
 

 

IAIM – témoignage de Madame Marisol Pelletier 

Mme Marisol Pelletier, MBA, CPA auditrice, CA, a récemment ajouté à ces prestigieux titres celui de 

CIA. Toutes nos félicitations !  

L'IAIM en profite pour vous communiquer son témoignage sur son intérêt à l’obtention du titre et des 

avantages qu'elle en retire dans la vie professionnelle. Elle y va également de quelques conseils à 

l'intention des auditeurs intéressés par la certification. 

 

 

1. Qu’est-ce qui a suscité votre intérêt pour l’obtention de la certification CIA ? 

Mon premier grand accomplissement fut l’atteinte du titre de CA (maintenant CPA).  Ma carrière a 

alors débuté au sein d’un cabinet comptable.  Cette grande école m’a permis de cibler le secteur 

d’activité qui me plaisait le plus, soit le parapublic.  Après 4 ans en cabinet, j’ai eu l’opportunité d’aller 

travailler en audit interne au sein d’une commission scolaire. La volonté de faire évoluer cette 

fonction, de la faire connaître davantage par les employés de l’organisation, de susciter l’adhésion et 

surtout de m’assurer de créer de la valeur ont été des éléments déclencheurs à l’obtention de la 

certification CIA. 

2. Quel est votre poste actuel ? De quelle façon le CIA vous permet-il de mieux exercer vos 

responsabilités professionnelles ? 

Me voilà donc 4 ans plus tard, avec ma certification CIA en poche, soit mon second grand 

accomplissement.  Je suis toujours en audit interne, mais au sein d’une société d’État. La fonction 

d’audit interne lors de mon arrivée en poste était en redéfinition, ce fut une superbe opportunité 

pour moi de mettre à profit ma nouvelle certification. La mise en application des normes et les 

principes de gouvernance de la fonction audit interne m’ont été d’une très grande utilité.  

De par mon expérience, je réalise de plus en plus que le modèle traditionnel selon lequel les auditeurs 

internes sont majoritairement des CA est en transformation profonde.  La multidisciplinarité est à 

l’honneur et la certification CIA constitue le dénominateur commun entre les différents membres 

d’une équipe d’audit interne. Je suis convaincue que mon investissement dans la certification CIA sera 

mis à profit, autant sur le plan personnel que sur le plan professionnel. 



 

 

3. Quelle a été votre méthode d’étude ? 

L’obtention de ma certification CIA m’a pris un peu plus de 3 ans.  J’ai donc réalisé un examen par 

année, mais en somme le niveau d’étude requis était plus que raisonnable.  Je commençais toujours 

par la lecture complète des manuels.  Par la suite, je répondais à l’ensemble des quiz en ligne.  Pour 

les sections où mes résultats étaient en dessous de mes attentes, je rédigeais de courtes fiches 

d’étude. Après avoir revu les notions que je maîtrisais moins bien, je m’attaquais aux examens en 

blanc afin d’être dans un environnement similaire à ce qui m’attendait et de m’assurer de bien gérer 

mon temps de réponse.  

4. Quel(s) conseil(s) donneriez-vous à un candidat au CIA ? 

Avec du recul, ce que j’aurais fait autrement... ne pas trop espacer les 3 examens, puisque certaines 

notions se cumulent d’un examen à l’autre, de ce fait mon étude aurait été plus optimale.  

En espérant avoir suscité votre intérêt quant à l’exercice de la profession d’auditeur interne ainsi qu’à 

l’obtention de la certification CIA. 

 

Au plaisir de croiser votre chemin, 

 

MARISOL PELLETIER, MBA, CPA auditrice, CA, CIA 

Société des alcools du Québec 

 

 


